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Gemeinde Graal-Müritz              Graal-Müritz, den 03.09.2020 

 

N I E D E R S C H R I F T 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schulen, Sport, 

Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen am 20.08.2020 

um 18.00 Uhr im Saal der Gemeinde Graal-Müritz, Ribnitzer Str. 21, 

18181 Graal-Müritz 

 

Beginn: 18.0 Uhr         Ende 20.45 Uhr 

Anwesend: SE Herr Lehmann 

   GV Herr Johannssen 

  GV Frau Fischer 

  GV Herr Witt 

  GV Herr Steiner-McCall 

  SE Frau Burmeister 

Entschuldigt: SE Kay Kröppelien 

 

Gäste:  Frau Meyer    Leiterin Kita „Kinderland“ 

  Herr Fridjof Behrens   Bürgertreff  

  Frau Fronz 

  Frau Serauky 

 

von der  

Verwaltung: Bgm Frau Dr. Chelvier 

 

Protokoll: Frau Vanselow 

 

Geänderte Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil: 

1. Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

2. Änderung der Tagesordnung 

3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 23.01.2020 und 25.02.2020 

4. Sachstand Betreuungssituation in der „Corona-Zeit“- Leiterin Kindertagesstätte 

Frau Meyer 

5. Grundsatzbeschluss zur Schaffung eines Kinder- und Jugendcampus -Anlage 

6. Offene Fragen und Anregungen aus der letzten Sitzung aus Liste offene Fragen  

und AG-Liste         -Anlage 

7. Information aus Aquadrom-Beirat (SE Frau Burmeister und GV Herr Steiner-McCall) 

12. Antrag der SPD-Fraktion auf einen Grundsatzbeschluss zur Einrichtung eines    

       Bürgerbusses 

8. Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder und Zuhörer 

9. Informationen aus den Gemeindevertretersitzungen vom 28.05.2020 und 
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30.07.2020 (GV Herr Steiner-McCall) 

Geschlossener Teil: 

10. Wohnungsangelegenheiten       - Anlagen 

11. Sonstige Mitteilungen, Anträge und Anfragen  

 

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 

der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende Herr Lehmann begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. Von 7 Mitgliedern sind 6 Mitglieder zur Sitzung erschienen. 

Die Ladung wurde fristgemäß zugestellt. 

        (JSS v. 20.08.2020 TOP 1) 

 

TOP 2 Änderung zur Tagesordnung 

Herr GV Steiner-McCall stellt den Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung. 

Der Antrag der SPD-Fraktion auf einen Grundsatzbeschluss zur Einrichtung eines 

Bürgerbusses wird als TOP 12 zwischen TOP 7 und TOP 8 einstimmig aufgenommen. 

        (JSS v. 20.08.2020 TOP 2) 

 

TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 23.01.2020 und 25.02.2020 

Die Sitzungsniederschrift vom 23.01.2020 wird einstimmig bestätigt. 

Die Sitzungsniederschrift vom 25.02.2020 wird einstimmig bestätigt. 

        (JSS v. 20.08.2020 TOP 3) 

 

TOP 4 Sachstand Betreuungssituation in der „Corona“-Zeit- Leiterin Kindertagesstätte  

Frau Meyer 

Die Leiterin der Kita Kinderland Frau Meyer berichtet über die Bewältigung der  

“Corona“-Zeit und danach durch die Mitarbeiter in der Kindereinrichtung. 

Als erstes möchte sie allen Mitarbeitern ein großes Lob und Dankeschön aussprechen,  

alle haben eine fantastische Arbeit geleistet. 

Die Corona-Zeit lief in mehreren Phasen ab. Die Einrichtung wurde von der Situation 

komplett überrollt. Angst und Unruhe breitete sich in der Kita und bei den Eltern aus. 

In der 1. Phase fand noch eine Notbetreuung der Kinder statt. Am nächsten Tag war die 

Einrichtung geschlossen und ohne Kinder. 

Die Erzieher haben in dieser Zeit gründliche Reinigungs- und Desinfektionsmaßnahmen  

in der Einrichtung durchgeführt und Konzeptionsarbeit für den Neustart geleistet.  

In der 2.Phase wurden nur die Kinder der Eltern mit staatsrelevanten Berufen betreut 

und durch das Jugendamt genehmigt. 

In der 3-Phase startete der eingeschränkte Regelbetrieb unter strikter räumlicher Trennung 

der Gruppen und somit höherer Stundenanzahl, meist ohne Pausen, für die Erzieher 

für 3 Wochen. 

Kollegen über 60 und mit Vorerkrankungen wurden nicht eingesetzt.  

Zwischenzeitlich wurde zum Regelbetrieb unter Pandemiebedingungen übergegangen. 

Eltern dürfen das Gebäude nur mit Maske und die Gruppenräume gar nicht betreten. 

Durch die plötzliche Schließung des Hortes aufgrund eines möglichen Corona-Falls in  
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der 2. Klasse mussten sich 11 Kollegen bis zur Klärung in Quarantäne begeben. 

Herr Lehmann bittet Frau Meyer ein Dankeschön an alle Mitarbeiter der Kita 

zu übermitteln. 

 

Frau Fischer lobt den Umgang mit den Kindern unter der für alle extrem psychischen 

Belastung und sensibel geführten Gesprächen. 

Herr Steiner-McCall lobt die Umsetzung der Hygienemaßnahmen in der Einrichtung. 

Frau Meyer bedankt sich für die schnelle Hilfe beim Wassereinbruch im Käsehaus durch  

die Gemeinde.  

        (JSS v. 20.08.2020 TOP 4) 

  

TOP 5 Grundsatzbeschluss zur Schaffung eines Kinder- und Jugendcampus  

Die Bgm Frau Dr. Chelvier erläutert die Vorlage und gibt einen zeitlichen Rückblick. 

Bis zur Neubesetzung der freien Stelle im Bauamt, gab es Schwierigkeiten alle Vorhaben 

anzugehen. Die Notwendigkeit der Schaffung eines gemeinsamen Standortes als Kinder- und 

Jugendcampus wird als Lösung der jetzigen Probleme hinsichtlich der dezentralen 

Kinderbetreuung, der Hortunterbringung in einer Containerlösung sowie des 

Sanierungsrückstandes der Gebäude einschl. Turnhalle gesehen. 

Respekt für die gute Arbeit des Sozialausschusses und die Mitarbeit an dieser Vorlage sowie 

Erarbeitung der Anlage durch Herrn Lehmann.    

Nach eingehender Beratung wird folgender Beschlussvorschlag gefasst: 

Beschlussvorschlag: 

Der Ausschuss für Jugend, Schule, Sport, Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen 

empfiehlt der Gemeindevertretung einen Grundsatzbeschluss zur Schaffung eines Kinder- 

und Jugendcampus zu fassen. In einem ersten Schritt soll eine Konzeption erarbeitet 

werden, die u. a. Kinderbetreuung (Kita, Hort) in einem Gebäude, Optimierung des 

Raumbedarfs von Grundschule und Greenhouse School sowie Sanierung/Neubau der 

Sporthalle beinhaltet. Als verantwortlich koordinierender Ausschuss sollte der 

Sozialausschuss bestimmt werden. 

Abstimmungsergebnis: 

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Ausschusses:  7 

Davon anwesend:       6 

Ja-Stimmen:        6 

Nein-Stimmen:       / 

Stimmenenthaltungen:      / 

        (JSS v. 20.08.2020 TOP 5) 

 

TOP 6 Offene Fragen und Anregungen aus der letzten Sitzung aus Liste offene Fragen und 

AG-Liste 

Die Liste wird besprochen.  

03 2019 Veranstaltung zum Kindertag- der Weltkindertag im September fällt wegen Corona 

aus 

08 2019 Bäderarzt – keine neuen Informationen 
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13 2019 Besetzung der Pflegestellen- weiterhin ein großes Problem, Einladung neue 

Geschäftsleitungen in den Sozialausschuss 

15 2019 Denkmalsschutz/Erhalt- Gespräch mit dem Denkmalschutz und den Eigentümern ist 

geplant  

        (JSS v. 20.08.2020 TOP 6) 

 

TOP 7 Information aus Aquadrom-Beirat (SE Frau Burmeister und GV Steiner-McCall) 

Herr Steiner-McCall möchte der Information durch die Bürgermeisterin in der   

Gemeindevertretersitzung nicht vorgreifen. 

Die Schließung der Mehrzweckhalle war aus sicherheitstechnischen Gründen erforderlich. 

Die Motivation für eine Sanierung ist aus wirtschaftlicher Sicht sehr gering. Diese erfordert 

die stärkere Nutzung der Halle zum Beispiel durch den Schulsport. 

Die Qualitätsrichtlinien und die Hygiene wurden zurecht kritisiert. Geringe Aufgüsse und zu 

kaltes Wasser wurden bemängelt. Ein Grad wärmeres Wasser hat höhere Kosten zu Folge. 

Eine höhere Nutzung zur Deckung der Kosten wäre notwendig.  

Ein Preisausgleich Kurkarte und Bewohner des Ortes zur besseren Auslastung wäre möglich. 

        (JSS v. 20.08.2020TOP 7)  

 

TOP 12 Antrag der SPD-Fraktion auf einen Grundsatzbeschluss zur Einrichtung eines 

Bürgerbusses 

Herr GV Steiner -McCall erläutert den Antrag der SPD-Fraktion zur Sitzung der 

Gemeindevertretung am 27.08.2020 über den Grundsatzbeschluss zur Anschaffung eines 

Bürgerbusses für die Einwohner in Gral-Müritz. 

Grundlage ist das Konzept, das in der Bürgerversammlung am 08.07.2020 mit 30 

Teilnehmern vorgestellt wurde.  

Für die Auswertung der 63 Rückläufe des Fragebogens durch die Universität Rostock wird 

eine Summe von 1T€ benötigt. Die entsprechenden Mittel sind im Haushalt eingestellt. 

Am Montag 24.08.2020 folgt ein Gespräch mit der Wirtschaftlichen Vereinigung zur 

möglichen finanziellen Unterstützung in den ersten zwei Jahren. 

Zum Stand der Auswertung der Öffentlichkeitsbeteiligung zum Nahverkehr wird nachgefragt. 

GV Frau Fischer informiert, dass im Kreistag über das Projekt Bürgerbus von 5 weiteren 

Gemeinden gesprochen wurde. 

Frau Fischer erfragt die monatlichen Kosten für die Unterhaltung des Busses. 

Die endgültige Aufstellung der Kosten steht als PDF-Datei für alle Gemeindevertreter  

im Netz zur Verfügung. 

Herr Lehmann lobt die Präsentation und bestätigt das große Interesse 

Die Nutzung des Bürgerbusses soll innerhalb des Ortes, aber auch außerhalb zum Einkaufen, 

Theater, Kino oder Heimholservice für Jugendliche nutzbar sein. 

 

Für die Schilderung der Kostenfrage für die Bürger erhält Herr Fridtjof Behrens einstimmig 

das Rederecht.  

Herr Behrens gibt einen Überblick über die Kosten für die Nutzung des Bürgerbusses: 

1. Soziale Fahrten pro Person 1.00 € 
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2. Fahrten mit der Art des sozialen Charakters (Kita, Senioren, Jugend) 20 bzw. 30 

Cent/km    

3. Fahrt ins Theater oder Kino als Gruppe normale Preise/ öffentlicher Nahverkehr 

 

Nach eingehender Beratung wird über den Antrag der SPD-Fraktion abgestimmt. 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung. 

       (JSS v. 202.08.2020 TOP 12) 

 

TOP 8 Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder und Zuhörer 

Herr Lehmann gibt eine Information aus dem Halbjahresbericht des Bürgertreff Onkel Bräsig.  

Im 1. Quartal waren noch regelmäßig die Sportgruppen aktiv und das Donnerstagessen 

wurde gemeinsam eingenommen. 

Im 2. Quartal fand Corona bedingt kein öffentliches Leben im Haus statt. Die Zeit wurde für 

Verschönerungsarbeiten genutzt. 

 

Die Gruppenfahrt zum Hansapark darf aufgrund der Gruppengröße nicht durchgeführt 

werden.  

Der Hansapark hat den Werbevertrag mit der Gemeinde zum Jahresende gekündigt. 

Es wird zukünftig keine Freikarten mehr geben. 

 

Der Heimatverein möchte in Eigeninitiative die Klostergrenzsteine wieder sichtbar machen. 

Unterstützung gibt es beim Reinigen durch Herrn Martienß von der FFW Graal-Müritz 

und bei der Gestaltung durch Herrn Jacob von der Firma Gutknecht Werbung. 

 

Frau Serauky bittet die Ausschussmitglieder die Problematik Denkmalschutz und Literaten in 

Graal-Müritz nicht zu vernachlässigen.  

Das Haus Waldfrieden wurde abgerissen. Das Haus Seeschloss steht seit Jahren leer. 

Beide Häuser wurden seit dem 1. Weltkrieg von großen Literaten wie Alfred Kern besucht. 

Literatur hat ein großes Gewicht bei Besuchern des Ortes und sollte genutzt, nicht vergessen 

werden. Erinnerungstafeln an den Standorten sollten errichtet werden.  

 

Herrn Johannssen ist aufgefallen, dass die denkmalgeschützte Fläche auf dem Gelände der 

Reha-Klinik ungepflegt ist. Für die Pflege ist der Eigentümer des Grundstücks unter der 

Aufsicht der Denkmalschutzbehörde verantwortlich. 

 

Herr Lehmann informiert, dass sich die ArGe noch nicht aufgelöst hat und er versuchen 

möchte die Mitglieder 1-2 jährlich im Sozialausschuss einzubinden.  

        (JSS v. 20.08.2020 TOP 8) 

  

TOP 9 Informationen aus der Gemeindevertretersitzung vom 28.05.2020 und 30.07.2020 

(GV Steiner-McCall) 

Der GV Herr Steiner-McCall berichtet inhaltlich aus den Gemeindevertretersitzungen vom  

28.05.2020 und 30.07.2020. 
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Herr Lehmann informiert, dass die sachkundigen Einwohner die Niederschrift der 

Gemeindevertretersitzungen online lesen können und möchte den TOP Information aus der 

GV zukünftig von der Tagesordnung nehmen. 

Alle Anwesenden sind einverstanden.   

        (JSS v. 20.08.2020 TOP 9) 

Ende öffentlicher Teil: 

 

 

Stefan Lehmann      Vanselow 

Vorsitzender       Protokoll 

 

 

 


